
   

 

 

 

 

 

Protokoll Mitgliederversammlung 

 

Datum 28.09.2021 

Beginn 19:30 Uhr 

Ort Clemens-August-Forum 

Teilnehmer   siehe Teilnehmerliste 

Protokollführer Annette Groll  

Verteiler Teilnehmer und Teilnehmerinnen, Brühler Vereine, Verwaltung der Stadt Brühl, 

KSB Rhein-Erft 

 

TOP 1 Begrüßung 

Der Vorsitzende des Stadtsportverbands Dr. Michael Groll begrüßt die Teilnehmer und 

bedankt sich für das zahlreiche Erscheinen. 

Michael Groll stellt fest, dass es keine Einwände zum Protokoll der Mitgliederversammlung 

2019 gab, und das Protokoll somit als genehmigt gilt. 

 

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

Michael Groll stellt fest, dass zur Mitgliederversammlung satzungsgemäß eingeladen worden 

ist. 

 

TOP 3 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Michael Groll stellt die Anwesenheit und Beschlussfähigkeit fest. 

20 Personen sind anwesend. 

Davon 14 stimmberechtigt mit insgesamt 15 Stimmen. 

6 anwesende Personen sind nicht stimmberechtigt. 
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TOP 4 Bericht des Vorstands  

Die Berichte des Vorstands werden entgegengenommen. Die Berichte werden ohne 

Kommentare der anwesenden Vereinsvertreter angenommen. Siehe Berichte anbei. 

In Abwesenheit des Kassenwartes Klaus-Jürgen Eggert trägt Stefan Brück den 

Kassenberichte für das Geschäftsjahr 2021 vor.  Der Bericht wird ohne Rückfragen 

angenommen 

 

TOP 5 Sachstand Clemens-August-Campus 

Es wird über den Sachstand Quartiersmanagement Clemens-August-Campus berichtet. Die 

Mitgliederversammlung beauftragt den SSV mit der Stadtverwaltung zu klären, daß die 

Räumlichkeiten innerhalb des Clemens-August-Forums – wie die Mensa und die beiden 

Besprechungsräume in der 1. Etage des Neubaus – von den Vereinen kostenlos genutzt 

werden dürfen. Z.B. für deren Vorstandssitzungen oder Mitgliederversammlungen. 

 

TOP 6 Bericht der Jugend 

Meike Wagener berichtet von der Jugend und von einem online Treffen der 

Jugendvertreterinnen und -vertretern mit ca 20 Teilnehmerinnen und Teilnehmern aus den 

Brühler Sportvereinen. Ein derartiger Austausch soll fortgeführt werden. 

 

TOP 7 Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfer Hans Cremer und Joachim Tollens haben am 18.9.2021 die Kasse des 

Stadtsportverbandes für das Geschäftsjahr 2020 geprüft und fanden diese für vollkommen 

nachvollziehbar. Sämtliche Kontobewegungen konnten Rechnungsbelege bestätigt werden. 

Es wurden keine Unregelmäßigkeiten festgestellt. Sie attestierten dem Vorstand sparsames 

und satzungsgemäßes Verhalten. Siehe auch Bericht der Kassenprüfer vom 17.09.21. 

Die Kassenprüfer empfehlen der Versammlung den Vorstand zu entlasten. Die 

Versammlung entlastet den Kassenprüfer mit 11 Stimmen, 0 nein-Stimmen und 4 

Enthaltungen.   

 

TOP 8 Entlastung des Vorstands 

Der Vorstand wurde mit 11 Stimmen entlastet. Es gibt 4 Enthaltungen und 0 nein-Stimmen. 
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TOP 9 Wahl der Kassenprüfer 

Hans Cremer und Joachim Tollens stellen sich wieder als Kassenprüfer zur Verfügung. 

Sie wurden mit 12 ja-Stimmen gewählt. Es gab 0 nein-Stimmen und 3 Enthaltungen. Beide 

haben die Wahl angenommen. 

 

TOP 10 Verschiedenes 

Michael Groll beendet die Versammlung um 20:45 Uhr. 

 

Brühl, den 29.09.2021 

Für den Vorstand:        

 

 

 

Für das Protokoll:   

         

 



Mitgliederversammlung Stadtsportverband Brühl 

28.09.2021 

Tagesordnung 
 
 

Die Tagesordnung der Versammlung umfasst die folgenden Punkte: 

 

 

 

Bericht des Vorsitzenden und der Geschäftsführung zur JHV 2021 

Guten Abend, liebe Sportfreunde und herzlich willkommen zur diesjährigen 

Mitgliederversammlung. Ich stelle fest, dass unsere Einladungen rechtzeitig an Sie 

rausgegangen sind und dass wir, wenn ich in die Runde blicke, beschlussfähig sind. 

Bevor ich mit meinem Bericht fortfahre, möchte ich Sie bitten, für die in diesem Jahr 

Verstorbenen aufzustehen und ihrer zu gedenken. Mir persönlich sind keine bekannt, 

wenn Sie jemanden kennen, den wir hier namentlich nennen können, bitte sehr!  

 

Mein Bericht bezieht sich auf die vergangenen Monate seit der letzten 

Mitgliederversammlung 2020. Wir haben einige Projekte am Start, bei denen ich 

nachfolgend kurz den Status Quo referiere. 

 

 

 

Clemens-August-Campus 

Ein weiteres spannendes Projekt entwickelte sich in den letzten Monaten weiter. 

DasClemens-August-Forum wird bald offiziell eröffnet. Die ersten Institutionen sind 

schon eingezogen (Kinderschutzbund), die letzten Arbeiten werden abgeschlossen. Der 

Schulsport findet in der Sporthalle seit Mitte September statt, der Vereinssport wird 

bald nachziehen können. Die Treffen des Quartierbeirats fanden online statt, was sich 

nun aber wieder ändert. Der Stadtsportverband hat sich maßgeblich in die Einrichtung 

und Ausstattung des Clemens August Forums mit eingebracht, wurde manchmal 

gehört, manchmal nicht gehört.  

 

Sportplatz Kommune / Runder Tisch Schwimmen 

Vor den Sommerferien haben wir den 1. Runden Tisch Schwimmen einberufen, 

mittlerweile hat sich die Runde aus Stadtverwaltung, Stadtwerken, Schwimmvereine 

und Stadtsportverband schon 3 Mal getroffen, um die Situation rund um die 

Schwimmfähigkeit zu verbessern. Mit den richtigen Institutionen am Tischkonnte in 

dieser Zeit schon sehr viel bewegt werden: Fortbildungen zur Rettungsfähigkeit 

wurden und werden angeboten und in den Herbstferien werden knapp 50 Kinder auf 

Vorschlag ihrer Grund- und weiterführenden Schulen eingeladen, an Schwimmkursen 

zum Erlernen der Schwimmfähigkeit teilzunehmen. Ziel ist es auch ein dauerhaftes 

Angebot für ausgewählte Kreise zu schaffen. 

 



 

 

 

Moderne Sportstätten 2022 

Über das Förderprogramm Moderne Sportstätten II hatte der KSB die Vereine 

und uns im Frühjahr informiert und wir hatten nochmals das Interesse der 

Brühler Vereine abgefragt. Schwerpunkt des Programms ist die Förderung für 

öffentlich zugängliche Außensportanlagen. Anträge wurden dem SSV 

eingereicht vom TC Fredenbruch und dem THC Brühl. Der Stadtsportverband 

hat mit der Stadtverwaltung gemeinsam ein Projekt ausgearbeitet, welches 

auch eingereicht wird.  

-  

 

Microsite Sport 

Die Microsite Sport befindet sich weiter im Aufbau. Der Stadtsportverband hat 

neben dem Konzept auch alle Texte geschrieben und hat Fotos gesammelt und 

ist auch dabei Fotos zu schiessen. Alle Informationen sind an die 

Stadtverwaltung weitergeleitet worden. Seit ein paar Wochen hat der 

Stadtsportverband auch die Befugnis der Stadtverwaltung erhalten direkt am 

Layout/Einbau der Texte zu arbeiten.  

 

 

SpaS – Sport am Sonntag 

Nachdem SpaS – Sport am Sonntag im vergangenen Jahr einmal angeboten werden 

konnte, bevor die Corona-Pandemie ausbrach, dann in den Sommerferien letzten 

Jahres angeboten werden konnte, ist die Veranstaltung vor den Sommerferien wieder 

aufgegriffen worden. Seit September findet wieder jeden 1. Sonntag im Monat das 

Angebot in der St. Franziskusschule statt.Das kostenlose offene Angebot für 

Grundschulkinder wurde anfangs vom BTV ausgerichtet und wird derzeit von 

Kahramanlar ausgerichtet. 

 

 

Projekt Brühler KidS 

Seit September 2018 läuft das Projekt Brühler KidS. Im Kern geht es nochmal kurz 

zusammengefasst darum, allen Kindern ab vier Jahren eine zweijährige beitragsfreie 

Vereinsmitgliedschaft zu ermöglichen. Dies geht nicht auf Kosten der Vereine, da die 

Mitgliedsbeiträge durchaus bezahlt werden, aber eben nicht von den 

anspruchsberechtigten Kindern bzw. deren Eltern, sondern durch Mittel der Stadt, die 

im Haushalt berücksichtigt sind sowie durch den Sportgroschen, über den wir ebenfalls 

informiert haben. Pro Kind ist ein Maximalbetrag/Jahr von 150 Euro festgelegt worden. 

 

Die Corona-Pause geht nicht zu Lasten der Kinder, sondern die verlorene Zeit wird 

nachgeholt. Im August war der Restart nach Corona. Wir haben für den Neubeginn 

neue Angebote für Brühler KidS gewinnen können. Insgesamt machen jetzt folgende 

Vereine mit, die ein ganzjähriges Sportangebot bieten können: 



- Brühler Schachklub 

- BTV 

- FC Schwadorf 

- Kahramanlar 

- SC Brühl 
- SpVG Badorf-Pingsdorf: Fußball 

- THC Brühl Leichtathletik 

- TTC Blau-Weiss Brühl-Vochem 
- TTC Pingsdorf-Badorf: Kinderturnen 

 

 

 

 

Tag des Sports 

 

Zweimal hatten wir den Tag des Sports schon terminiert, zweimal musste er wegen der 

Corona-Pandemie abgesagt werden. 

Derzeit gibt es noch kein Datum für 2022 für den Tag des Sports. 

 

SSV-Stammtisch 

Leider musste der SSV-Stammtisch auch der Corona-Pandemie zum Opfer fallen.  

Gerne wollen wir aber bald wieder einen SSV-Stammtisch anbieten. 

 

 

 

 

Prüfung Brühler Sportvereine 

Wie in jedem Jahr sind wir von der Stadt beauftragt worden, die ordnungsmäßige 

Verwendung der städtischen Fördergelder zu überprüfen. Für 2020 wurden THC Brühl 

und TTC Vochem ausgewählt 

 

 

 

Sportlerehrungen und Verleihung Sportabzeichen 

Die Sportlerehrung haben Sie eben live mitbekommen. An dieser Stelle einen 

besonderen Dank an den Bürgermeister Dieter Freytag, der die zu ehrenden Sportler 

virtuell beglückwünscht hatte. 

 

Wir haben für das Jahr 2020 rund 66 Mitglieder als Teams oder Einzelsportler aus 

7Vereinen ehren, die besondere Leistungen erbracht haben.  

 

 

Deutsches Sportabzeichen 

Insgesamt wurden im Jahr 2020 173 Sportabzeichen in Brühl abgelegt (wegen Corona 

habe 2020 die Schulen nicht mitgemacht). 



 

Von den Vereinen hatte der BTV 93 Sportabzeichen, 

der Ski-Club 63 und die SG der Stadtverwaltung Brühl 17 mit Sportabzeichen. 

 

Von den 173 Teilnehmern waren 7 Teilnehmer Menschen mit Behinderung und 8 

Polizeibewerber/innen. 

 

Mein besonderer Dank an dieser Stelle geht also an den SKI-CLUB Brühl, der sich 

außergewöhnlich stark für die Durchführung der Sportabzeichenaktion für Kinder und 

Erwachsene, und nicht nur dafür, einsetzt. Einen ebensolchen Dank natürlich auch 

wieder für unseren Beisitzer Bodo Püschel für seinen unermüdlichen Einsatz, der zum 

Gelingen der Sportabzeichenaktion ganz wesentlich beiträgt. Auch den anderen 

Vereinen, die in dieser Beziehung tätig sind, ich denke da an Kahramanlar, gebührt ein 

herzlicher Dank! 

 

 






